

BAB IV

Analisis Terhadap Penggunaan Metode Numerik Dalam Misteri

Angka Al-Qur'an

Dengan adanya sebuah pendekatan baru dalam membaca dan memahami pesan al-Qur'an yaitu dengan pendekatan metode numerik maka perlu diadakan sebuah analisa tentang keberadaan pendekatan baru ini. Analisa yang mungkin dilakukan adalah dengan membandingkannya dengan data sejarah dan melihat relevansi teori ini dengan ulum al-Qur'an. Analisa ini akan menemukan signifikansi dari metode numerik dalam ulum al-Qur'an khususnya kajian i'jaz al-Qur'an.

Hal pertama yang paling mendasar untuk diperjelas adalah apakah keberadaan teori ini terikat dengan *tauqifi* dan tidaknya format mushaf al-Qur'an yang dilakukan pada masa Ustman ibn 'Affan? Artinya apakah teori ini dibangun di atas asumsi bahwa format mushaf Utsmani adalah *tauqifi* yaitu berdasarkan petunjuk Nabi dan bukan ijthad sahabat? Karena jika hal ini yang terjadi, maka penggunaan teori ini hanya akan berlaku bagi orang-orang yang berpendapat demikian, sehingga berbagai data yang disajikan sebagaimana pada bab tiga adalah berarti suatu mukjizat dari al-Qur'an dan bukan merupakan sebuah kebetulan semata. Atau dengan kata lain, bagi orang-orang yang berpendapat bahwa mushaf Utsmani adalah hasil ijthad sahabat, maka berbagai data yang disajikan hanyalah berupa kebetulan dan merupakan hasil penyesuaian saja (Jawa; *utak atik gathuk*) yang itu berarti bahwa teori ini tidak akan memiliki kontribusi

Dalam studi ilmu matematika, jika suatu hal terjadi berulang kali maka dapat diambil sebuah korelasi antara suatu variabel dengan variabel lainnya. Begitu pula dalam ilmu syari'at seperti kaidah fiqh juga dikenal adanya kaidah "al-'adat muhkamat" yaitu bahwa suatu variabel yang terjadi berulangkali maka dapat dijadikan sebagai patokan hukum. Dalam hal ini, hasil analisa yang selalu berujung pada bilangan 19 membuat para pakar matematika meyakini bahwa salah satu kunci yang dijadikan Allah untuk memproteksi validitas al-Qur'an adalah dengan menggunakan formula bilangan 19.

B. Analisa Sisi Internal

Analisa pada sisi internal mencakup analisa terhadap dasar teori dan aplikasinya. Jika memperhatikan pada data-data yang ada, penggunaan metode numerik belum memiliki dasar teori yang cukup kokoh dan mapan. Misalnya pada nilai numerik masing-masing huruf, ada perbedaan dasar yang digunakan oleh para peneliti.

Ada beberapa hal yang perlu dipertanyakan tentang teori ini. Pertama, apakah telah ada sebuah formula yang telah baku tentang nilai numerik dari masing-masing huruf Arab yang menjadi dasar penulisan al-Qur'an. Di antara berbagai karya tentang penggunaan metode numerik dalam kajian al-Qur'an, tampaknya hanya buku karya Abah Salma Alif Sampayya, *Keseimbangan Matematika Dalam al-Qur'an*, yang memiliki penjelasan cukup detail tentang hal ini. Buku lain karya Lukman AG Soemabrata dan Iskandar AG Soemabrata yang berjudul *Pesan-pesan Numerik al-Qur'an* memiliki penghitungan sistem numerik yang berbeda dengan Abbah Salma Alif Sampayya.

Kedua, apakah telah ada standar baku dalam mengaplikasikan teori ini ataukah memang secara keseluruhan aplikasi dari metode ini didasarkan pada spekulasi saja. Hal ini mengingat dalam beberapa analisa yang dilakukan oleh peneliti lain seperti Iskandar AG Soemabrata dalam buku “Pesan-pesan Numerik al-Qur’an” tampak terjadi pola yang tidak sama dan terkesan dipaksakan.

Namun demikian, terlepas dari adanya beberapa kekurangan yang perlu disempurnakan dalam teori ini, penggunaan metode numerik dalam kajian al-Qur’an sebagaimana yang ada dalam penelitian Abbah Salma Alif Sampayya, terbukti dapat memberikan kontribusi dalam kajian ulum al-Qur’an. Hal ini dapat dibuktikan dengan keberadaan teori ini yang seakan mampu menerobos kebuntuan yang selama ini ada di seputar kajian al-Qur’an. Kemampuan metode ini dalam menganalisa pesan-pesan tersembunyi antara lain:

1. Kemampuan metode ini dalam menganalisa pesan di balik keberadaan huruf-huruf pembuka surat
2. Kemampuan metode ini dalam mengungkap kejanggalan di balik nama-nama surat dalam al-Qur’an.
3. Kemampuan metode ini dalam melihat keterkaitan antar ayat-ayat dan surat-surat dalam al-Qur’an dari segi yang berbeda dengan yang ada selama ini.